

**IV Congreso Nacional de Innovación:
“Dialoguemos sobre innovación para los territorios y las comunidades”.
Resumen charla relámpago- Región Huetar Norte**

Innovación y valorización de productos agroalimentarios y turísticos, vinculados a sistemas asociativos en Upala, Guatuso y Los Chiles, territorios fronterizos de Costa Rica

Espacio dirigido por Fernández-Rodríguez Marcela, Hernández-Aguirre Carlos, Calvo-Brenes Paola, González-Salas Isaura, Pérez-García Fabio. El proyecto se enmarca en diferentes esfuerzos que se han articulado y coordinado desde el año 2018 entre el Consejo de Desarrollo Territorial Norte-Norte y las Universidades Públicas de Costa Rica, con la meta de definir acciones prioritarias que contribuyan al desarrollo de este territorio fronterizo del país, que presenta bajos índices de desarrollo social.

Gracias a la jornada de trabajo realizada en 2021, las universidades logran tener una lectura del territorio más concreta y definida, que permite tomar el acuerdo de formular un proyecto marco, articulado entre las cinco universidades públicas y con lineamientos claros. La propuesta debía ser integral, en temas como: proceso productivo del cacao, raíces y tubérculos y además, vinculada al turismo, emprendimiento, capacitación, educación, cultura y población vulnerable (migración-población indígena).

El objetivo es desarrollar una estrategia de generación de procesos de innovación, capacidades productivas para la valorización territorial de productos agroalimentarios y servicios turísticos, vinculados a sistemas asociativos con énfasis en poblaciones vulnerables y actores meta, debidamente identificados en el territorio.

Se busca resultados, cómo una mayor articulación y vinculación entre sectores productivos, instituciones, gobiernos locales y otras organizaciones para la búsqueda de actividades que dinamicen y valoricen el Territorio Norte Norte.